

COMUNICADO N° 267  
17 de noviembre de 2020

Tras el levantamiento de las restricciones de movilidad y la reapertura de una serie de actividades económicas y tal como ha sucedido en otros países los últimos días se ha registrado un aumento en los casos de COVID-19.

Insistimos en que por el bienestar de todos, no bajar la guardia y le solicitamos a la población, reforzar el apoyo que hasta ahora nos ha brindado para lograr que la batalla sea efectiva, indicó el ministro de Salud, Luis Francisco Sucre.

Es importante destacar que Panamá mantiene un mejor comportamiento en cuanto a casos activos y casos recuperados con respecto al comportamiento mundial. Panamá mantiene 86.2% de casos recuperados y a nivel global la cifra es de 64.3%.

Mientras que los casos activos se mantienen en 11.8% muy por debajo del total de casos activos a nivel global que es de 33.3%

A pesar de que el número de casos en la última semana se ha incrementado en un 38.6% en relación a la semana anterior, el porcentaje de positividad, se ha mantenido muy por debajo de los niveles que se mantenían en otros momentos que llegamos al 30% y más.

En los últimos días hemos estado en más de una ocasión por encima de las nueve mil pruebas, lo que nos ubica cada vez más cerca de la meta de las 10 mil pruebas diarias.

Mantenemos el compromiso de cumplir con los indicadores:

- Un RT de 1 o menor que 1%
- Letalidad menor de 3%
- Disponibilidad de camas en sala al 20%.
- Disponibilidad de camas en UCI y UCRE al 15%

Es indispensable mantener la burbuja familiar, la cual integran las personas que conviven con nosotros en nuestro hogar. No podemos incluir a primos, tíos u otros familiares o vecinos que no viven de manera permanente bajo nuestro techo.

Al momento que se hace necesario salir de la burbuja familiar, recuerde que el uso de la mascarilla es obligatorio, utilizar el gel alcoholado, alcohol, pero sobre todo mantener la distancia física o social a un mínimo de dos metros. Al utilizar el transporte público mantener el uso de la mascarilla y además se recomienda la careta o pantalla facial.

Por otro lado, hay que tener presente que las fiestas están prohibidas, no se pueden permitir fiestas de ningún tipo. Al momento de ir a un sitio público como restaurante, cines y centros comerciales recuerde el uso adecuado de las mascarillas.

El personal del MINSA sigue trabajando para evitar que los casos de COVID-19 sigan aumentando para lo cual se mantiene en marcha la estrategia de varios factores que tiene como una de las acciones más importantes el trabajo de trazabilidad.

Paralelamente se trabaja para que al momento que esté a disposición una vacuna, Panamá pueda tener acceso a la que sea segura, eficaz y avalada por los organismos internacionales. Con este fin se han dispuesto de los fondos requeridos para adelantar el proceso. También se trabaja en un plan de suministro de las vacunas de acuerdo con los requerimientos dispuestos.

## Informe epidemiológico

En el mundo se registran 35,479,133 personas recuperadas, mientras que se suman un total de 55,174,990 casos positivos por COVID-19 acumulados y 1,329,875 defunciones para un porcentaje de letalidad de 2.4%.

Para hoy martes 17 de noviembre en Panamá se contabilizan 128,242 pacientes recuperados, 1,054 casos positivos nuevos, para un total acumulado de 148,721.

A la fecha se aplicaron 8,948 pruebas, para un porcentaje de positividad de 11.8% y se han registrado 12 nuevas defunciones, que totalizan 2,893 acumuladas y una letalidad del 2.0 %.

Los casos activos suman 17,586. En aislamiento domiciliario se reportan 16,701 personas, de los cuales 16,103 se encuentran en casa y 598 en hoteles. Los hospitalizados suman 885 y de ellos 731 se encuentran en sala y 154 en UCI.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional se comunican a través de las cuentas oficiales del MINSA en las principales redes sociales y en su página web ([www.minsa.gob.pa](http://www.minsa.gob.pa)).